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#昆明火车站暴恐案# 

 

聚焦昆明恐袭事件 

【热点回顾】 

 

3月 1日晚，10余名统一着装的暴徒蒙面持刀在云南昆明火车站广场、售票

厅等处砍杀无辜群众。公安民警前往现场进行处置时，暴徒仍然持刀顽抗。警方

在鸣枪示警无效后，击毙其中 4人，当场抓获 1人。经官方证实，截至 3月 2

日 6时，云南昆明火车站恐怖袭击事件已致 29 人死亡、130多人受伤，其中包

括 2名车站保安员殉职、7名公安民警受伤。事发现场证据表明，这是一起由新

疆分裂势力一手策划组织的严重暴力恐怖事件。目前，检察机关已依法介入昆明

暴恐事件侦查取证。据最新得到的消息，剩余的 3名在逃恐怖分子已经全部落网。 

近期，我校团委调研部针对此次暴恐事件发起了调查。 

 

【众说纷纭】 

 

“尽管新疆分裂恐怖分子可以残害我们的身体、杀害我们的生命，但却永远

无法达到其分裂独立的目的。暴行只会让中华民族更加紧密地团结在一起，同呼

吸共命运。反人民反祖国的行为必定失败。” 

——公共经济与管理学院大一梁同学 

 

“简直太残忍了，暴力不是解决问题的唯一方法，有什么样的要求，什么样

的看法，可以说啊，为什么要用如此惨绝人寰的手段?” 

——统计与管理学院大二方同学 

 

“制造昆明事件的暴徒，目的就在于挑起争端，让维族和中国其他民族反目，

以达到民族分裂的目的，而他们的宗旨似乎就是越血腥越好，杀人，杀多少人，

以什么方式杀，都是为渲染血腥暴力以达到民众恐慌而服务的。所以，不能用冷

漠来祈求安全，而是要让民众以积极的心态反击。” 



——会计学院大一王同学 

 

“在这一暴恐事件中，无论是尽忠职守的保安，还是为女儿挡下一刀的父亲，

亦或是事后自愿无偿献血的市民，都让我看到了人性的光辉。愿逝者安息，伤者

早日康复。” 

——信息管理与工程学院大一潘同学 

 

“新疆分裂势力见人就砍的确令人发指，但政府是不是要从根源考虑他们为

什么这样做，是不是出台一些政策来解决新疆分裂势力的问题。” 

——会计学院大二王同学 

 

【小编说事】 

 

昆明火车站暴恐案的发生引起了上财师生的广泛关注。一部分同学认为暴徒

的目的在于挑起争端，以达到民族分裂的目的；另一部分同学认为，为了杜绝此

类事件的发生，政府应当有所作为，出台相关政策，以解决新疆分裂势力的难题；

还有一部分同学则从这一事件中看到了社会的正能量。尽管大家对于这一事件的

看法各不相同，但无一例外地都表达了对恐怖分子暴行的强烈谴责和对受害群众

的关心。作为上财的学生，我们应当学会客观理性地看待这一事件。愿伤者早日

康复！ 
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#两会进行时# 

今年两会你关注了吗？ 

【热点回顾】 

 

    全国政协十二届二次会议于 2014 年 3 月 3 日下午 3 时在人民大会堂开幕。

本次开幕式与以往不同的是全体与会人员在为云南昆明暴力恐怖事件中遇难的

群众默哀，表示了深切哀悼。在开幕式上，俞正声主席代表政协第十二届全国委

员会常务委员会做了工作报告。对于此次两会的召开，民众们关注的焦点主要集

中在住房、社会保障、反腐、食品安全、收入与物价、就业、教育改革与环境治

理等多个方面。这些改革的热点话题与财大学子的生活学习息息相关，引起了大

家的广泛关注与讨论。为此，上财团委调研部进行了调查。 

 

【众说纷纭】 

 

“对于两会,大家最期待的应该是‘社会保障’问题，还有就是‘反腐倡廉’。

其实两会提出的很多议题都是值得去关注的。比如‘收入分配’、‘环境治理’、

‘教育改革’等。希望在更多领域上能有新的气象。 

——会计学院李同学 

 

“两会需要正确的批评，如医生治病先找病因，才能对症下药治病。” 

——经济学院大一王同学 

 

“俞正声常委在会上鼓励尖锐而不极端的批评，这才是民意的体现，老百姓

希望的是办实事，讲实话。唱赞歌，谁都会，但这不利于进步，在批评中改进，

才利于发展！” 

——会计学院张同学 

 

 “有政协委员提议公务员要涨工资应先缩减队伍，我认为他说得很对。私

人企业一个员工干三个人的工作，公务员三人干一个人的工作。应该先提高公务

员的效率再涨工资。” 

——经济学院陈教授 

 

【小编说事】 

 

对于本届两会，各大媒体通过调查给出了公众关注的热点话题，其中有反腐



倡廉、就业问题、食品安全这些每年都持续受到关注的热点，也有雾霾治理、教

育改革、社会保障等随着社会的一步步发展逐渐得到更高关注度的话题。与此同

时，我校师生也在以不同的方式密切关注着两会的内容。我们可以听到同学和老

师关于医疗服务、教育改革、收入分配等方面的声音，大家对国家的发展与人民

的生活都有自己独特的见解与期待。作为财大的学生，我们应该时常关注像两会

这样重要的国家会议。我们也期待着本届两会能听取各方面的建议，做出更多具

有建设性的规划，展示给民众政府的决心与行动。正如俞正声常委所说，要增强

“三个自信”，对国家的未来充满信心。 
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